

江別市立大麻小学校 江別市大麻宮町2番地 tell 011-386-5301 学校だより NO.7 令和4年9月30日



石段

校 長 鈴木直道

「守破離」という言葉を耳にされた方は、多いと思います。日本の剣道や茶道など、学びにおける段階を示したもので、まずは教えを守るところから始まり、習得できたらその型を破る。最終的には独自に発展させ、型から離れた己のスタイルを確立する。この一連の流れをまとめて守破離と呼ぶそうです。前月の学校だよりで「人生に必要なことはすべて幼稚園の砂場で学んだ」というエッセイのことを書きましたが、小学校は生き方のベースを築く場。ここからさらに心技を発展させるために、大麻小学校の学習、生活で大切にしている「型」を二つ紹介します。

学習の「型」~話をしている人に体を向け、話を聞く~

大麻小スタンダード

① 休み時間のうちに学習の準備をする。』

… 出すものは、↓

きがら 青色えんぴつ(ペン) 赤色えんぴつ(ペン)』 はおぎ 定規 タブレット(必要なときのみ)』

② チャイムが鳴り終わるまでに、静かに席に着く。」

- ② テヤイムが鳴り終わるまでに、耐かに声に有く
- ③ 名前を呼ばれたら、「はい。」とな事をする。」
- ④ 正しい姿勢で学習する。
- ⑤ 正しい持ち方で鉛筆を持つ。」
- ⑥ 話している人に体を向け、話を聞く。』

例えば、話をしている人の方を見て、しっかりと話しを聞く。学校以前に大切なことです。これをふくめ、6つの約束を「大麻小スタンダード」として、全学級で指導を徹底しています。このため、大麻小では学年、学級が変わっても同じように学習に臨むことができます。(参観日の際等、左記の6つの約束が守れているか、ちょっと意識されて授業をご覧になってください。)

江別市では来年度から、同じ中学校区で「小中一貫教育」への取組が本格実施されます。来年度からは、文京台小、大麻西小ともそろえて学習のスタンダードを設定し、中学校区の小学校が同じ学びの姿勢で中学校に向かうことができるようにします。

生活の「型」~おおきな返事・進んであいさつ~

大麻小学校は、経営の大きな重点に「挨拶」を位置付けています。朝は児童玄関で生活指導担当の先生が子どもたちの様子を観察しつつ声かけを行います。今月はさらに校内で太陽(大麻小学校では児童会書記局をこう呼びます。)を中心に「あいさつ運動」が行われました。

私が校門に立っていると、地域の方から、「近年は不審者のこともあり、子どもたちに挨拶をしてよいものかどうか・・。」と声をかけられることがあります。挨拶は是非してあげてほしいと思います。若い頃、海外を旅した際、自分も含め日本人はなんて自然な挨拶が苦手なんだろう・・と感じたことがありました。互いに無関心な地域と、挨拶が交わされる地域、どちらに不審者が入り込みやすいでしょうか。校内ばかりではなく、生活の中で生かされるように、子どもたちに指導していきます。

守破離を極めた後、再び立ち返るところは、守・・というお話も聞きます。大人も子どもも人として大切なこと「型」は同じです。「形無し」にならないよう筋を通し、全教職員で大麻小学校の子どもたちに、しっかりと伝えていきます。



学校行事ではありませんが、3 年ぶりに大麻神社祭が行われました。「今日はお祭りに行くんです!」と、登校時、朝から満面の笑みで声をかけてくれるかわいい子どもたち。大麻ブラスバンドや大麻中の演奏もあり、懐かしく、大切な風景が戻ってきたようで、あたたかく、うれしい気持ちになりました。

実り多い学びの秋

暑さも和らぎ、過ごしやすくなってきました。学習に集中できる季節となり、様々な学習・活動に挑戦している子どもたちです。10月6日で前期が終了となります。これまでの経験の積み重ねを更なる成長につなげ、後期での更なる飛躍を目指します。

校地内外枝拾い(9月7日)

前日からの強風の影響で、校地内や学校周辺の歩道には たくさんの枝が落ちていました。そこで、急遽長休み時間 を使って全校での枝拾いを行いました。子どもたちが一生 懸命に枝を拾い集めたことで校地内外は元通り、安全を確 保した上で楽しく遊ぶことができました。



避難訓練(9月12日)

地震を想定し、予告なしの避難訓練を休み時間に行いました。放送を聞き、自分の身を守る行動を取り、自主的に 避難する訓練です。下級生に声を掛け、校舎内の様々な場 所から、グラウンドに避難することができていました。

人権教室(9月22日)

人権擁護委員の方の指導による 人権教室に、2年生と4年生が参加しました。パペットや映像を通して、思いやりの気持ちや友だち・自分を大切にすることを改めて学ぶ機会となりました。



市内一斉公開日②(10月20日)

地域に開かれた学校づくりを進めるための事業の今年度2回目となります。市立小中学校25校にて9時30分~11時30分と13時30分~14時30分での公開となります。

12月の冬季教育相談に関わるお知らせ

大麻小では、12月に冬季教育相談を予定しております。冬季教育相談実施日は5時間授業で児童が下校した後に教育相談を行います。日程の調整など、期日が近づきましたらご案内いたします。また、12月中は教育相談を行わない日も職員の研修や会議を行うため6時間授業を設定しておりません。12月中は全て5時間授業となりますのでご承知おきください。

「えべつスマート4RULES」

江別市教育委員会と市PTA連合会作成の情報モラル教育普及啓発リーフレットを本日配付しました。定められた 4 つのルールをぜひ親子でご確認ください。

- ①スマホの利用は 1 日 2 時間以内友 だちとのメールなどのやり取りは、 夜 9 時以降行わない。
- ②悪口や人を傷つける内容は書き込ま ない。送る前にしっかり確認する。
- ③名前・住所・学校名・顔写真等の個 人情報は絶対に投稿・公開しない。
- ④困った時は一人で悩まず、保護者や 先生などの大人に相談する。



10月の行事予定

		10月の行事予定
1 🛭		土曜開放あり
2日		
3日	月	B日課 交通安全指導 PTA資源回収日 児童会役員選挙 選管⑤ 委員会⑦(反省) 心の教室 ALT
4日	火	2年体験学習
58	水	
68	木	前期終業式 あゆみ発行日 思いやり集会(1h) 心の教室
7⊟	金	秋休み
88	±	日P道ブロック研究オホーツク北見大会(~9日) 土曜開放あり
9⊟	В	
10日	月	スポーツの日
11 🗆	火	後期始業式 後期教材費口座再振替日 心の教室 ALT
12日	水	B日課
13日	木	B 日課 学芸発表会実行委員会① 心の教室 スクールカウンセラー(9:30~11:30)
14日	金	休業日
15日	土	土曜開放なし
16日	日	<u> </u>
17日	月	学芸会特別時間割 B日課 心の教室 ALT 委員会① 学芸発表会実行委員会②係活動① 全校作品展(全学年)
18⊟	火	校外清掃(長休み)
19日	水	
20日	木	市内一斉公開日② 学校運営委員会② 心の教室
21⊟	金	B日課 ALT
22日	H	土曜開放なし
23日		
24日	月	B 日課 委員会② 心の教室 ALT 学芸発表会実行委員会③係活動②
25⊟	火	ALT
26⊟	水	B日課
27⊟	木	Kitara ファースト・コンサート(6年) 心の教室
28⊟	金	ALT
29日	土	土曜開放なし
308		
31日	月	B日課 学芸発表会実行委員会④係活動③ 心の教室 ALT

本日まで秋の全国交通安全運動が実施されています。学校では横断歩道や交差点での交通に十分気を付けるよう指導しています。放課後や休日での自転車の乗り方にも注意が必要です。周囲の安全をしっかり確認する等、交通安全を心がけるように、ご家庭でも指導をお願いします。



10 月7日(金)からの4日間は秋休みになります。 子どもたちが事故や怪我なく、 安全に楽しく過ごすことができ るように、校外生活のきまり (秋休み前に再配付します) について保護者の皆様もご確 認ください。

お知らせ

よつば学級の☆☆☆☆教諭が9月30日付で退職することとなりましたのでお知らせいたします。